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 د.عبدالهادي الصالح

د. عادل إبراهيم الإبراهيم

ماليزيا: 
أخجلتم العرب!

10 دنانير 
علاوة المتقاعد!

عاقبت اللجنة الدولية للألعاب 
البارألمبية دولة ماليزيا بمنعها من 
استضافة بطولة العالم للسباحة 
لعام 2019 بعد رفض كوالالمبور 
مشاركة رياضيين إسرائيليين.

وكانت ماليزيا، التي لا تقيم 
علاقات ديبلوماسية مع إسرائيل، 
قد أعلنت أنها ستمنع الرياضيين 
الإسرائيليين من المشاركة في 
البطولة بسبب ســوء معاملة 

الإسرائيليين للفلسطينيين.
بينمــا تتــوارد المعلومات 
عن جهــود عربيــة محمومة 
الطاولة لتوطيد  فوق وتحــت 
العلاقات مع إســرائيل التي ما 
فتئت طائراتهــا وصواريخها 
تدك الأراضي العربية السورية، 
ولايزال الدم الفلسطيني ينزف 
القدس  والصهاينة يدنســون 
أولــى القبلتين وثالث الحرمين 

الشريفين!
نتمنى الصمــود والثبات 
لبلدنــا العزيــز الكويت، التي 
مازالت تناضل في المحافل الدولية 
الفلسطينية،  من أجل الحقوق 
رغم كل الضغوط من أصدقاء 
وأشقاء إسرائيل! حتى كسبت 
الكثيرين من  إعجاب وتأييــد 
مقاومي التطبيع معها في العالم، 
وآخرهم السيد حسن نصر الله 
أمين حزب الله اللبناني في لقائه 
التلفزيوني الأخير، حيث أشاد 

بالموقف الكويتي الرائع.
ونتمنــى اســتمرار هذا 
الموقف في المؤتمر الذي تنظمه 
پولندا مع أميركا ودول المنطقة 
الشهر المقبل لتنظيم تحالف مع 
إسرائيل لمواجهة إيران بالمنطقة، 
في مشروع قد ينتهي بحرب 
اكتراث لتجربة  جديدة، ودون 
الحروب السابقة التي اكتوت بها 
المنطقة دون جدوى، إلا بمزيد 

من الدماء والدمار!

في إطار إقرار المقترح المتعلق 
بالتقاعــد المبكر الذي تناقشــه 
السلطتان التنفيذية والتشريعية، 
تمت الإشــارة إلى العلاوة التي 
يتقاضاها المتقاعد كل ثلاث سنوات 
بواقع ثلاثــين دينارا لمن يتقاعد 
قبل شهر أغسطس المقبل موعد 
صرف هذه العلاوة. هذه العلاوة 
التي يتقاضاها المتقاعد حاليا كل 
ثلاث سنوات تكون بواقع عشرة 
دنانير لكل سنة. هل يعتقد السادة 
الأعضاء ان هذه العلاوة ستحث 
الموظفين على التقاعد بل بالعكس 
ستقابل بالاســتهجان حيث ما 
الموظــف من علاوات  يتقاضاه 
اضعاف لا تعــد مقارنة مع هذه 
العلاوة. نعم يســتحق المتقاعد 
زيادة سنوية مناسبة وان لم تكن 
فعلاوة سنوية من ارباح مؤسسة 
او كمنحة  التأمينات الاجتماعية 
بين فترة واخرى. هذا هو المنطق 
نتيجة للاســتثمارات الضخمة 
المجالات  للمؤسسة في مختلف 
علاوة على الاشتراكات الشهرية 
الا يستحق  الملايين،  بعشــرات 
المتقاعد منحة من هذه الأرباح ام ان 
الأمر تراكم الأرباح الضخمة بحجة 
التأمينات  المالي لمؤسسة  المركز 
ومن ثم تتبخر تلك المبالغ بطرق 
مختلفة. نعم نحن مع ان تكون 
المؤسسة مؤسسة ذات وضع قوي 
ولكن في الوقت نفسه لابد من 
وجود توجه بتقــديم منح مالية 
مقطوعة او زيادة العلاوة السنوية 
بما تتناسب مع التضخم اما الإبقاء 
العلاوة بمقدار ثلاثين  على هذه 
دينارا كل ثلاث سنوات فهو بلا 
شك مقدار ضئيل لا يتناسب مع 
ما تجنيه التأمينات من اشتراكات 

وأرباح واستثمارات! 
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د.عبدالرحمن العيسى

ذعار الرشيدي

من حقي أنا كمواطن كويتي صالح، اي والله صالح، 
أن افتخر بتراث بلادي واتمتع به أسوة ببقية الدول 
فــي العالم، في أوروبا والــدول المتقدمة، على قولة 
الاسمراني في فيلم عادل أمام، تقوم تلك الدول بكل 
ما يلزم من جهود للمحافظة على تراثها الحضاري 
القديم لكي يراه الأبنــاء والأحفاد والأجيال القادمة 
بعد ذلك، للأسف لا نرى ذلك في الكويت، انا مواطن 
كويتي مواليد الثمانينيات إذا أردت أن أرى أي شيء 
عن حقبة ما قبل النفط فلابد من البحث في الإنترنت، 
كل المباني التراثية في حقبة ما قبل النفط أزيلت بعلم 
الحكومة، حتى سور الكويت، لم يبق منه سوى قطع 
صغيرة، الفريج الذي عاش به أجدادي لم يعد موجودا 
و)عمارة( نواخذة العيســى وبقية نواخذة الكويت 

صارت صورا فقط والى ربي المشتكى.
 يبدو انه صار لزاما ان نتكلم في هذا الموضوع 
بصوت عال، وليسمع الجميع وخصوصا المسؤولين، 
عن سوق المباركية نتحدث، عزيزي المسؤول أرجوك 
خذ ســيارتك وخذ لك لفة بسيطة بين محلات سوق 
المباركية، التي هي رمز للكويت القديمة، استمع ارجوك 
لكلام الناس لشــكواهم، للظلم الذي يتعرضون له 
بسبب الإيجارات التي تضخمت بشكل مهول بحجة 
الخصخصة أو تطوير المكان، لم يبق من ريحة الكويت 
القديمة إلا سوق المباركية، يجتمع على حبه الصغير 
والكبير من عامة أهل الكويت، أهل الكويت الأصيلون 
الذين يعشقون رايحة هذا المكان وما تحمله لهم من 
ذكريات أيام المحبة، لما كانت الحياة بســيطة والكل 
علــى قلب رجل واحد، ولا أبالغ إذا قلت إن المباركية 
صار مكانا مشهورا ومرغوبا حتى عند إخواننا من 

أهلنا الخليجيين، كلنا أهل قرية.
ثم تعال، لماذا يعهد سوق المباركية الى إدارة شركة 
قطــاع خاص؟ من هم القائمون عليها؟ ما الداعي لها 
أصلا وما الفائدة المرجوة؟ يقولون تطوير! لا تطوير 
ولا هم يحزنون وكل المجهودات كانت بعمل الحكومة 
ومن يوم ما تسلمت هذه الشركة سوق المباركية لم 
نر أي تطوير والحق يقال، يا عالم حرام وربي حرام، 
إيجار محل من اكثر من عشرين سنة لم يتغير على 
٤٥0 دينارا والحين يصير ٤٥00 لا وبأثر رجعي بعد 
ليش؟ دكان صغير ايجاره 600 واليوم الشركة تطلب 
من صاحبه 1800 شلون؟ وفوق كل هذا الشركة تهدد 
برفع قضايا على أصحاب المحلات، واغلبهم متقاعدون 
على باب الله يبون يخلونهم بالقوة ادفع أو تمشي، 

ظلم هذا والا مو ظلم؟
أين وعود رئيس الــوزراء؟ على ما اذكر أن في 
العام 2017 لما اثيرت الزوبعة من تصرفات هذه الشركة 
الطارئة على السوق وهدد أصحاب المحلات بإغلاق سوق 
المباركية كان هناك )توجيه( من رئيس الوزراء بعدم 
زيادة الإيجارات أين ذهب هذا الكلام؟ والا الموضوع 
كان وقتيا وبس، عزيزي المسؤول الحكومي ارجوك 
التفاتة بسيطة، في ميزانية الدولة ما تفرق ولكن في 
ميزانية اهلك المتقاعديــن والله العظيم تفرق وايد، 
حافظوا على تراث الكويت وتاريخها الحضاري لأنه 
ملك للجميع، أقول للجميع وأكيد ليس من أملاك تلك 
الشركة التي لا نعرف كيف حصلت على حق إدارة 
المحلات ولماذا هذه التصرفات المستفزة من الأساس، 
انتم المفــروض تقللون الإيجارات دعما للمتقاعدين 
والشباب على السواء وليس العكس، أكتب هذه الكلمات 
وفي القلب غصة وداخل الضلوع مرارة، يا خوفي 
يروح سوق المباركية مثل ما راح غيره فهل من متعظ، 

وفي الختام سلام.

حفل »الأنباء« بعيدها الـ ٤3 مساء الاثنين لم يكن 
حدثا خاصا بـ »الأنباء«، ولا مناسبة يختص بها الجسد 
الصحافي الكويتي كما كان طوال سنوات عندما كان 
حفلها مناســبة لتجمع الصحافيين والإعلاميين، بل 
احتفالية جريدة »الأنباء« بعيد ميلادها تطورت خلال 
العقود الأربعة سنة بعد أخرى لتتحول خلال سنوات 
من حفل خــاص بصحيفة محلية إلى حدث صحافي 
سنوي مهم، ثم لاحقا خلال السنوات الأخيرة وتوجت 
في حفل أمس الأول إلى أن تحولت تلك الاحتفالية إلى 
احتفالية صحافية إعلامية اقتصادية فنية من الطراز 
العالي المستوى، وكأنها أصبحت احتفالية »الأنباء«، وكما 
بدت أنها  أوسكارية المستوى سواء في حجم الضيوف 
أو مستوياتهم أو طريقة توزيع الجوائز واختيارها بل 
ودقة منحها لمستحقيها من جميع التصنيفات لجوائزها.

> > >
لم يكن فيما قلته أكثر مــن الواقع عندما اصبح 
حفل »الأنباء« حديث الكويت كلها عبر مواقع التواصل 
الاجتماعي عندما تم تناقل مقاطع توزيع حفل جوائز 
»الأنباء« وكأنها حدث كويتي ثقافي عام وليس حدثا 

صحافيا خاصة بالوسط الإعلامي.
> > >

تحــول حفل »الأنباء« الســنوي من حدث خاص 
الى حدث كويتي عام ولا شــك انه مبعث فخر ليس 
لجريدة »الأنباء« ومنتســبيها وعلى رأسهم رئيس 
التحرير الزميل يوسف خالد المرزوق بل هو فخر لكل 
الصحافيين في الكويت، اذ انه حفل مؤسسة إعلامية 
محلية تتجاوز به حدود الوسط الصحافي الكويتي إلى 
خارج حدود الوطن وتصبح جزءا من احتفالية تجمع 
الصحافة بالاقتصاد بالفن بالإعلام بجمع كوكبة من 

النجوم السوبر ستارز.
> > >

حفل »الأنباء« يشكل قيمة مضافة للمشهد الإعلامي 
والفني في الكويت، وقد كان وأصبح منذ حفلها قبل 
أمس الأرل مستحقا لأن يكون على خارطة المهرجانات 
المميزة في الكويت ســنويا وسيكون خلال الأعوام 

القادمة كذلك.
> > >

توضيح الواضح: شــكرا شكرا من القلب لكل الزملاء في 
»الأنباء« لجعلهم المنتســب لهــذه الصحيفة العريقة 

يزداد فخرا. 

أنقذوا سوق 
المباركية 

يا أهل الكويت

أوسكارية »الأنباء«.. 
في عيدها الـ 43

كلام من القلب

الحرف 29

»الجامعة« برنامج يعرض على إحدى القنوات 
الخاصة، لن نخوض في الإعداد والإخراج وغيرهما 
من عناصر البناء لهذا البرنامج التلفزيوني الناجح 
والمتميز، لكن إضاءتنا اليوم ستســلط الضوء 

على فكرة البرنامج. 
المكان هو إحدى قاعات الجامعة في المملكة 
العربية السعودية، أما المحاور فتركز على الطلبة 
الجامعيين، وذلك هو التجديد والابتكار والتنويع 
في عالم الإعلام التلفزيوني الخليجي والعربي 
أيضا، بجانب هذا نجد أن في كل حلقة محاورين 
مختلفين عن الحلقة السابقة وهذا على ما أعتقد 
وفق التخصص الجامعي الذي يتطلبه الموضوع 
الذي سيطرح، وهو ما نعرفه من ضيف الحلقة!
نعم عندما يقوم المسؤول عن إدارة الحلقة 
بتعريف الضيف، ندرك كمشاهدين طابع الحلقة، 

فالبرنامج تقوم فكرته على التنويع في القضايا 
ليشمل شريحة كبيرة من المجتمع وقضاياهم 

ونخص طلبة الجامعة.
»الجامعة« قد يعتقد البعض أنه مجرد حلقة 
نقاشــية تدور بين مسؤول أو دكتور والطلبة، 
لكن ذلك غير صحيح ففكرة البرنامج تشــمل 
الكثير من الطلبة والكثير من التخصصات من 
خلال الأسئلة المطروحة التي يقوم طلبة الجامعة 

بتوجيهها إلى الضيف. 
»الجامعة« برنامج يحمل العديد من القضايا 
السياسية والاجتماعية والاقتصادية والدينية 
والدنيوية ولا يقتصر على فئة عمرية محددة 
بل هو »الجامعة« التي تجمع العديد من القضايا 
التي تهم العديد من الفئات العمرية، وهو أيضا 
برنامج أســري وشــبابي وعلمي واقتصادي 

وسياســي وغيرها من المجالات، تحت مسمى 
واحد »الجامعة«.

برنامج تقوم فكرته على التوضيح والتذكير 
بالماضي وتعليم الحاضر والغرس في المستقبل، 
فعندما نأخذ مثالا عن إحدى الحلقات والتي تناولت 
الشريعة الإسلامية دار الحديث في طرح العديد 
من الأسئلة والتي أتت أجوبتها تنير للكثير من 
الطلبة الجامعيين المختصين وتعيد الذاكرة لبعض 
المعلومات ولبعض من الفئات التي أنهت دراستها 
ونست البعض من تلك المعلومات وتوضح للبعض 
الآخر الذين لم ينالوا من العلم شــيئا وتغرس 
تلك القيم والمفاهيم في المستقبل الذين إلى الآن 

لم يدخلوا »الجامعة«.
مسك الختام: سئمنا من البرامج التي تحتوي على 

»أنا«، أتى الوقت ليكون الإعلام »نحن«.

دائما ما نسمع جملة »الوقاية خير من العلاج«، 
غير أن هذه الجملة تحديدا تعني طبيا الكثير 
والكثير، بل إنها وفي حال طبقت فإنها ستعني 
تحديدا عدم زيارة الطبيب إلا في أضيق الحدود، 
وهي تعني حرفيا أن وقاية الإنسان لنفسه وعدم 
الإسراف في أي شيء سيؤدي إلى صحة جيدة، 
ومن ثم عدم البحث عن الدواء المناسب لظواهر 

صحية مختلفة.
في حقيقة الأمر إن الإسراف في أي شيء 
خلق مذموم سواء كان طعاما أو شرابا، أو حتى 
رياضة أو نزهة، فالقاعدة العقلية التي دائما ما 
تردد على ألســنة الناس »كل ما زاد عن حده 
انقلب إلى ضده«، هي بالفعل مقولة صحيحة، 
صدقت بالتجربة، وعلمت بالاستنتاج، وأصبحت 

من البديهيات.
ولعل ما نريــد أن نصل إليه، ونتدرج في 
حديثنا عنه، ونسوق البراهين اللامعة، والأدلة 
الساطعة من أجله مفاده سهل يسير، وهو أن 

الإسراف وراء كل شر، ومنبع كل مرض، وهو 
طريق إلى الأدوية، ودرب كل هاوية.

ولذا فإن مجال تخصصنا بالمسالك البولية 
يعج بأمثلة عديدة، ونماذج كثيرة، لأمراض كان 
منبعها الإســراف، وصدق المثل القائل »درهم 

وقاية خير من قنطار علاج«.
ومادام حديثنا قد انصرف إلى الإســراف 
فإننا نود كذلك أن نشير إلى أن التقليل كذلك، 
ومنع النفس من متع الدنيا قد يكون من أسباب 
المرض، ومنبع العلل، ففي قسم المسالك البولية 
دائما ما ننصح المريض بعدم الامتناع عن شرب 
الماء، ولذلك فإن الاعتدال في كل شيء في الحياة 

يقودنا إلى أفضل النتائج، وأجودها.
ولعلي ما استطيع أن أقدمه كطبيب للقارئ 

الكريم من نصائح تتمثل في نقاط منها.
ـ حافظ على التغذية السليمة والأطعمة الغنية 

بالفيتامينات.
ـ حافظ على أكل الأغذية الغنية بالكالســيوم 

والفسفور والبروتين.
ـ احرص على ممارسة الرياضة بانتظام وابدأ الآن.

ـ تعرض لأشعة الشمس لفترات مناسبة، لكونها 
.»d« مصدرا لفيتامين

ـ حاول أن تتجنب الإجهاد العضلي الشديد.
ـ امتنع عن التدخين فورا.

ـ تجنب الغضب والانفعال والتوتر، وتعلم جيدا 
كيف تسيطر على نفسك.

ـ اخلق أجواء إيجابية، وحاول أن تكون سعيدا، 
وانظر إلى الحياة بحب.

ـ راجع طبيبك عند شعورك بأي أعراض مختلفة 
عن طبيعتك.

هذه بعــض النصائح التي إن اتبعتها فإنك 
ستصبح إنسانا صحيحا معافى ـ بإذن الله ـ، 
ولا تنس أن صحتك أمانة فحافظ عليها، وابتعد 
عن كل الأشياء التي تضر بها، فإن فعلت نفعت 
نفسك، وأهلك، ومن ثم مجتمعك الذي يعنيه أن 

تكون إنسانا صحيحا.

جميل ان نرى تجاوبا سريعا من قبل الجهات 
الحكومية تجاه ما نطرحه من خلال زاويتنا سواء 

كان اقتراحات أو حلولا لمشاكل معينة.
قبل أســبوع تطرقــت الى ضــرورة ابراز 
الاستعدادات والتجهيزات للاحتفالات في يومي 
الاستقلال والتحرير ودعوت مجلس الوزراء الى 
تكليف الجهات الحكومية والاهلية بتغطية مناطق 
الكويت بالاعلام والزينة لمواكبة تلك المناســبات 

العزيزة على قلوب الجميع من أبناء الوطن.
طالبت في أسطر المقالة الجهات المسؤولة ومنها 
وزارة الإعــلام بأن تعمل فورا على توزيع صور 
صاحب السمو الأمير الشيخ صباح الأحمد وسمو 
ولي العهد الشــيخ نواف الأحمــد لتزين مداخل 
المحافظات وكذلك طالبت مراقبة أعمال الزينة ورفع 
الأعلام في البلدية بأن تغطي وتزين كل الميادين 

والساحات في محافظات الكويت.
واختتمت المقالة بمطالبة مجلس الوزراء بتشكيل 
لجنة مشــتركة بين مختلف القطاعات الحكومية 
والخاصة وكذلك قطاع السياحة تكون مسؤوليتها 
وضع رؤية شاملة للمناسبات، منها تزيين المناطق 

وعمل البرامج التوعوية الخاصة بكل مناسبة. وبعد 
بضعة أيام تجاوب مجلس الوزراء مع مطالبنا وقرر 
خلال اجتماعه الماضي تكليف وزارة الإعلام بإطلاق 
حملة توعية متزامنة مع الفعاليات السنوية لرفع 
علم الكويت، وتضمن التعميم ضرورة رفع الجهات 
الحكومية لعلم الكويت على مبانيها في مكان بارز.
المطلوب حاليا من قطاع الجمعيات التعاونية 
وأصحاب الشركات الكبرى في مختلف المناطق 
أن يشاركوا في تزيين الميادين والشوارع بالأعلام 
والصــور والإعلانات المضيئة المرتبطة بالذكرى، 
وهذا ما نأمل مشاهدته خلال الأيام المقبلة، أن نرى 
جميع المباني في مختلف المناطق تتلألأ بالأضواء 

الساحرة التي تعكس حجم الاحتفال.
تجاوب آخر من قبل وزارة الصحة، قبل أشهر 
طالبت تحديدا في سبتمبر الماضي بإعادة فكرة 
د.جمال الحربي وزير الصحة السابق الذي اخضع 
بموجبها جميع الأطباء والهيئة التمريضية لدورة 
الإنعاش القلبــي والرئوي خصوصا العاملين في 
مراكز الرعاية الصحية الأولية والتي تعتبر خط 
الإنقاذ الأول للحالات المرضية، وبالفعل جاء التجاوب 

مشــكورا من قبل وزير الصحة د.باسل الصباح 
بإصداره هذا القرار الذي يأتي انطلاقا من حرص 
الوزارة على تدريب كوادرها الطبية على ســرعة 
التعامل مع المرضى وإنقاذ حياتهم من خلال التدريب 
على هذه الدورات وربط القرار بأنه لن يتم البت 
في ترقية أي من الأطباء البشريين والأسنان وأفراد 
الهيئة التمريضية والفنيين في كل التخصصات إلا 
بعد الحصول على الدورات التدريبية في الإنعاش 
القلبي من تاريخ صدور هذا القرار، وسيتم إدراج 
الحصول على تلك الدورات ضمن عناصر التقييم 

السنوي اعتبارا من العام 2019.
وهذا العمل يسجل لوزارة الصحة التي نأمل 

منها الكثير والكثير.
كذلك مطلوب من الوزارة تجهيز غرف الإنعاش 
بكل المســتلزمات الطبية والتأكد من صلاحيتها 
وجودة أجهزتها وعمل اختبارات بين فترة وأخرى 
للكوادر للتأكد من جاهزيتهم وتقييم عملهم بعد 
اشتراكهم في هذه الدورات التي بحاجة إلى متابعة 
مستمرة وتدريب من أجل تطوير مهارات المتدربين 

في عمليات الإنقاذ.

طيــب الله خواطركم بكل أنــواع الطيب، 
سواء كان طيبا من دهن العود أو الورد الذي 
تعشــقه أنفاسي أو من الأطياب الأخرى التي 
تملأ الأرفف في كل متجر. حديثي اليوم عن 
جملة »طيبة خاطر« وأعني بها كروت الدعوة 
للأفراح التي يتفنن بها أصحاب الفرح، والكل 
يودّ ان تكون الدعوة مميزة وبها طابع الفخامة 
وذوق أصحاب الفرح وخصوصا أهل العروسة 
التي يتكفل أهلها بكل مستلزمات الفرح، يعيش 
البيت والأهل والمقربون كخلية نحل، كل يساهم 
بشيء لنجاح الفرح. الموقف هو أن بعض المعازيم 
يعتذرون لعدم الحضور للفرح لسبب ما سفر 
أو ظروف اجتماعية تحــول دون الحضور 
للفرح. ولكن لا يعلم الجهد المبذول في توزيع 
الدعوات والأسماء ومناطق السكن وذلك شيء 
ليــس بالهين ولكن كلمة »طيبة خاطر« تعتبر 

»تشره« أو زعل خفيف أو الأخذ على الخاطر 
لأصحاب الدعوة لمن لم يرسل لهم دعوة حتى 
ولو انهم يعرفــون انهم لن يحضروا الفرح. 
فقط أرســلوا لنا بطاقة دعوة حضرنا أو لم 
نحضر. طيبة خاطــر. إذن لماذا التعب وبدلا 
من عمل اربعمائة دعوة مثلا سيتضاعف عدد 
الدعوات وترتفع الميزانية فقط من أجل طيبة 
خاطر التي لا معنى لها ما دامت النية هي عدم 

الحضور للفرح. 
صاحبتي وأهل العروس والمقربون ممن تكفل 
بالفرح الذي هو غاية من الجمال والتنســيق 
والذوق شهد لها كل من لبى الدعوة وحضر 
إلى ليلة الفرح التي أحياها الحضور بالمشاركة 
الإيجابيــة. كل أثنــى على جمال العروســة 
والتنسيق، لكن بعد انتهاء الحفل والكل يتحدث 
عنه، ونادرا ما تجد بعض المعازيم لا »يعذرب« 

شيئا ناقصا ولو كان بسيطا.
بعض الناس الله يسامحهم يفتشون عن أي 
عيب أو نقص أو »عذروب« لتنغيص الحفل، 
والبعض ممن اعنيهــم هم من يكدرون على 
صاحبة الدعوة بالتشــره ليش ما أرسلتم لنا 
دعوة فقط طيبة خاطر. من يود ان يطيب خاطره 
عليه أن يشارك بكل الظروف الفرح، الحزن، 
السعادة، الشقاء، العافية، المرض، دون ان يطلب 
منه. وطيبة الخاطــر الحقيقية هي ان تبارك 
وتطيب خاطر اهل الفرح بما يسرهم حتى لو 
لم تحضر الفرح لأن طيبة الخاطر هي أسلوب 
يبين حسن المعاملة والذوق وليس بطاقة دعوة 
تحتفظ بها لأنك فقط مدعو للفرح كإثبات انك 
مدعو حتى ولو لم تحضر الفرح. دمتم ودامت 
أفراحنا والله يسعد الجميع ودعواتي لي ولكم 

بأن يبلغنا بأحبتنا وأحبة من يقرأ أسطري.
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